

## MOCIÓN

### **Que presenta el portavoz del Grupo Municipal de Adelante Málaga, Eduardo Zorrilla Díaz, a la Comisión de Ordenación del Territorio, Movilidad y Seguridad, relativa a medidas para ordenar el aparcamiento de autocaravanas**

El turismo itinerante, mediante el uso de vehículos vivienda tales como caravanas, autocaravanas y camper, está experimentando un importante incremento en nuestro país. Contamos con datos muy reveladores al respecto, como que en 2019 el sector de autocaravanas ha registrado un crecimiento del 57,11%. O el aumento de las áreas de servicio en las que pueden pernoctar y descansar, que han pasado de las 183 existentes en 2010 a 904 en 2018. Aunque sea una cifra aún muy lejana de las 6.000 que se contabilizan en Francia. Incluso ayuntamientos como los de Córdoba, San Sebastián, Logroño, Pamplona o Alicante han habilitado en zonas céntricas aparcamientos para el estacionamiento y pernoctación de autocaravanas.

La autonomía que proporciona esta forma de viajar es uno de los principales motivos de su auge. Como es lógico, los usuarios de esta modalidad turística se abastecen en los comercios locales, adquieren artesanía y disfrutan de la cultura y gastronomía de los lugares que visitan, lo que supone una inyección económica para los destinos. Tanto es así, que distintos estudios revelan que un caravanista gasta una media de 100 euros diarios. En referencia a sus preferencias, les gusta la cultura y las actividades y deportes al aire libre

Es preciso derribar estereotipos negativos en relación a las personas que viajan en autocaravana, el perfil de este turista ha variado mucho en los últimos años, y se plasma en personas de entre 25 y 45 años, de nacionalidad española, que suelen viajar en pareja o con niños, tener una estancia media de entre 6 y 7 días y, en cuanto, a presupuesto, destinan entre 900 y 1.100 euros de media.

Es interesante tomar como referencia la experiencia de otros municipios malagueños, como Coín o la vecina localidad de Rincón de la Victoria, donde en 2018 se creó un recinto para autocaravanas en La Cala del Moral, junto a la desembocadura del arroyo Totalán, con capacidad para 200 vehículos, equipada con luz, agua y depósitos para reciclaje de residuos. Una infraestructura de la que los comerciantes hacen un balance muy positivo. Según declaraciones públicas de la Asociación de Comerciantes y Empresarios de Rincón de la Victoria (ACERV), el turismo de autocaravanas está contribuyendo a romper la estacionalidad y genera beneficios a una variada tipología de empresas, principalmente comercios de alimentación y hostelería.

Sin embargo, todas estas circunstancias positivas, como la visita a Málaga de personas para fortalecer la actividad turística y económica de la ciudad, pueden

truncarse en una cuestión negativa si no se garantizan las medidas necesarias para atenderlas con las debidas garantías, principalmente adecuando en la ciudad un punto o área de servicio para estos vehículos.

Con esta infraestructura para la ordenación de la movilidad en caravanas, el municipio adquiriría mayor visibilidad y proyección, a la vez que evitamos problemas de contaminación por vertido de los residuos que generan estos vehículos vivienda, que disponen de depósitos de aguas de desagüe (grises) y fecales (negras) que precisan vaciar con asiduidad. Además de evitar la proliferación desordenada de vehículos de este tipo en determinados puntos del municipio, principalmente en la zona de La Térmica y Sacaba, que generan conflictos de intereses con los vecinos a cuentas del aparcamiento.

Por todo ello, desde el Grupo Municipal de Adelante Málaga, solicitamos al Ayuntamiento Pleno la adopción del siguiente

#### **ACUERDO:**

ÚNICO.- Instar al equipo de gobierno a la creación, en un emplazamiento adecuado de la ciudad de Málaga, de un punto o área de servicios para los vehículos vivienda destinado a la atención y la ordenación de la movilidad y las demandas del turismo itinerante. Este punto deberá contar, entre otros servicios, con puntos de agua y depósito para el reciclaje de residuos.

Eduardo Zorrilla Díaz  
Portavoz del Grupo Municipal de Adelante Málaga

10/02/2020